FLASH INFO 20 JUIN 2017

## Célébration de la Journée Mondiale des Réfugiés au Togo

Le Togo à l'instar des autres pays dans le monde, a célébré la Journée Mondiale des Réfugiés ce 20 Juin 2017 sous le thème de « Aujourd'hui plus que jamais, soyons solidaires avec les réfugiés ».

A Lomé, l'apothéose des festivités prévues dans le cadre de cette journée, a été marquée par une cérémonie officielle qui s'est tenue à l'Espace Aéré de la BECEAO. Cette cérémonie a été présidée par le Directeur du Cabinet du Ministère de l'Action Sociale, de la Promotion de la Femme et de l'Alphabétisation représentant son Ministre de tutelle qui avait à ses côtés, la Représentante du HCR au Togo et ses Collègues du Système des Nations Unies, d'autres autorités gouvernementales, le corps diplomatiques et consulaire, etc.

Les principales interventions lors de la cérémonie ont été entre autres :

- ✓ Message de remerciement de la Porte-Parole des réfugiés
- ✓ Message de la Représentante du HCR au Togo
- ✓ Discours du Représentant de l'UNFPA, représentant la Coordinatrice du Système des Nations Unies (SNU) au Togo
- ✓ Discours officiel du Directeur du Cabinet du Ministère de l'Action Sociale, de la Promotion de la Femme et de l'Alphabétisation.

On retient essentiellement de ces messages que, l'opération du Togo est résolument dans la phase des solutions durables notamment l'Intégration Locale et le Rapatriement Volontaire sur lesquels la Représentante du HCR au Togo, Mme Mariam Diallo a insisté lors de son message. Après avoir remercié le Gouvernement togolais pour ses efforts en faveur des réfugiés, la Représentante du HCR au Togo a évoqué et expliqué au public la restructuration du bureau du HCR au Togo qui sera effectif dès Janvier 2018 et les efforts de l'Organisation notamment le Projet d'intégration Locale (Projet Agropastoral et les activités d'autonomisation économiques). Elle a également saisi l'occasion pour faire l'historique de la JMR et appeler le Gouvernement, le SNU au Togo et la population togolaise à plus de solidarité avec les réfugiés.

Le Système des Nations Unies encourage le Gouvernement à poursuivre ses efforts en matière légale en faveur des réfugiés et réitère sa disponibilité à l'accompagner dans l'assistance des réfugiés.

Le Directeur du Cabinet du Ministère de l'Action Sociale a pour sa part, rassuré les réfugiés de la poursuite des efforts pour améliorer la qualité de l'Asile au Togo et les a invité à adhérer et à s'approprier les initiatives prises par le HCR en appui au Gouvernement pour la recherche de solutions durables à leur situation.

Les réfugiés à travers leur porte-parole, n'ont pas manqué de remercier encore une fois, le Gouvernement togolais pour son hospitalité et le HCR et ses partenaires pour leur assistance multiforme.

Les interventions ont été entre-coupées d'intermèdes faits de danses folkloriques exécutées par des togolais et des groupes de réfugiés (ivoiriens, centrafricains, rwandais et congolais).

A la fin de la cérémonie, les autorités et le public ont visité les stands de produits issus des Activités Génératrices de Revenus (AGR) des réfugiés urbains de diverses nationalités appuyés par le HCR Togo.



La Représentante du HCR au Togo, Mme Mariam Diallo (au milieu) et les autorités gouvernementales et du SNU (à gauche), échangeant avec les réfugiés centrafricains et ivoiriens lors de la visite des stands des produits d'AGR. A droite, un groupe de réfugiées rwandaises en danse.